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７  会議の概要 

委員長    ただいまから、総務文教委員会を開きます。 

〔傍聴の申込み（１名）について諮る 

…許可〕  

〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕 

委員長    まず皆さんに少しお話があります。昨日、大

変痛ましい事件が起こりました。亡くなられ

た方については本当に心から哀悼の意を表し

たいと思っておりますが、それを鑑みまして、

きょう議案の審査に入る前に昨日の事件につ

いての報告等を含め、教育委員会から説明を

していただきたいと思っております。 

これより、教育委員会所管分に入りますが、

まず教育委員会事務局長から挨拶をお願いし

ます。 

教育委員会事務局長 〔挨拶〕  

学校教育課長 〔事件の報告等について説明〕  

委員長    ただいまの説明について、何か質問はありま

せんか。 
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赤星委員   誰もが本当に大きなショックを受けていると

思います。報道で知る範囲なのですが、学校

は非常に冷静で落ち着いた的確な対応をされ

ていたと思いますので、本当に敬意を表した

いと思います。  

奥田小学校には富山中央警察署から第一報が

入ったということなのですが、そのときに容

疑者が刃物だけではなくて拳銃を持っている

という情報は学校に伝わっていたのでしょう

か。  

学校教育課長 学校からは、１４時１０分に富山中央警察署  

から報告を受けたと聞いておりますが、その

ときには刃物を持った男が奥田交番の近くを

逃げているため児童の下校をとめてほしいと

いう連絡であり、その時点では特に拳銃につ

いては把握していないと思います。 

赤星委員   実は、ちょうど私は地元の小学校にお伺いし

ておりまして、校長室でお話を聞いていると

きに教頭先生が、ファクスで今おっしゃった

内容と同じような  刃物を持った男が奥田交

番のほうにという  情報が来たということで

初めて知ったのですが、今のお話ですと拳銃

を持っているという情報は伝わっていなかっ

たということなのでしょうか。夕方になるま
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でずっと伝わらなかったということでしょう

か。  

学校教育課長 １４時１０分の時点では刃物という情報だけ  

だったのですけれども、その後すぐに男が確

保されておりますので、その時点では校長は

男が拳銃を持っていたという認識はあったと

いうふうには思っております。 

赤星委員   学校の先生がさすまたを持って対応しようと

されたと聞いているのですが、校長先生は拳

銃を持っているという情報がなくても、立ち

向かうのは危険だから立ち向かうなとか外の

確認に行くなと指示されたとお聞きしており

ます。これは危機管理として子どもたちや職

員の皆さんの生命や安全を守るために、本当

に的確な判断をされたと思っております。 

先ほど、必要に応じてカウンセラーなどを派

遣して子どもたちの心のケアをしていきたい

ということでしたが、カウンセラーは何人く

らいを派遣される予定でしょうか。 

学校教育課長 学校教育課には常駐の臨床心理士がおります  

し、教育センターにも複数名おります。また

県からは、それで足りなければさらに応援す

るというふうな連絡をいただいております。  
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赤星委員   大人でさえも大きなショックを受けている中

で、子どもたちは安全であるはずの学校の敷

地内でこのようなことが起きて、本当にはか

り知れないショックを受けていると思います

ので、保護者を含めて、本当に十分な心のケ

アをやってあげていただきたいと思います。

よろしくお願いします。 

委員長    要望ですね。 

      報道機関の皆さんは委員席の後ろに入らない

ように、よろしくお願いします。  

上野委員   昨日のことはどの方にとっても本当に重大な

事件であったというふうに思いますし、そし

て亡くなられた方には本当にお悔やみを申し

上げたいと思います。  

私自身、安全メールをいただいた側ではあり

ますが、状況に際して学校が教育委員会と連

携をとっていたということですけれども、第

一報が来て、第二報が来るまでの間、保護者

にあまり情報がなかったということで随分と

動揺が広がったのではないかと思います。教

育委員会のほうで判断をされて安全メールを

送られていたのだと思いますが、その間にも

安全メールを１通送っていただくといった判

断はされなかったのでしょうか。  
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学校教育課長 教育委員会からは、１４時４４分にまず学校  

に対して下校させないでほしいというファク

スを送っております。その後、男が確保され

たという情報を得まして、１４時５５分に犯

人が確保されたことから下校の待機は解除す

るというファクスを送っておりますので、そ

の後、学校が保護者の皆さんに安全メールを

配信しているというふうに考えております。

それが遅かった学校があるということですか。 

上野委員   一応、安全メールでは１６時以降に下校  児

童を引き渡すという内容だったと思いますが、

やはり保護者自身もどういった状況になって

いるのか  もちろんニュースを見ておられな

い方もいらっしゃると思いますが  状況の判

断がつかないという点から、もちろん児童を

心配しておられたと思います。実際、職員の

方々には随分と適切に対応していただいたと

思いますが、情報に関してはできるだけ早く

対応していただきたいと思います。 

      もう１点は要望になると思いますが、先ほど

赤星委員もおっしゃいましたが、子どもに関

しては特に十分な心配りをしていただきたい

という点と、保護者に対して説明などをされ

る機会があるのであれば、ぜひ保護者も含め

て対応していただきたいと思います。 
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委員長    要望ということですね。 

髙見委員   学校へ子どもを迎えに来てほしいという保護

者への案内ですが、実際保護者へ伝わらない

家庭というのはどのくらいありましたか。わ

かりませんか。  

学校教育課長 奥田小学校に関してですか。現時点では把握  

しておりませんが、安全メールへの登録はか

なりの方がしていると思っております。 

委員長    現実には皆さんは安全に帰られたということ

ですよね。  

学校教育課長 はい、１８時４５分には全員帰っております。 

髙見委員   保護者に伝わらない家庭の子どもは、どのよ

うな帰し方をされたのですか。 

学校教育課長 一番最後のほうに帰した子どもについては、  

学校が保護者の緊急連絡先を聞いております

ので、携帯電話などに直接電話して事情を伝

えて迎えにきていただいております。 

髙見委員   こういう時代ですから、１００％の保護者に

伝わらないということは結構想像できます。
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仕事の関係もあるだろうし、個人的な用事の

関係もあるだろうし。そういった点もこれか

ら気をつけながら、保護者の皆さんも学校に

預けたら預けっぱなしではなくて、緊急連絡

網をしっかりと使えるように、再度全ての学

校でチェックをされたほうがいいと思います。

それを要望しておきます。 

江西委員   現在、小学校は６５校ありますが、全ての学

校で安全メールを配信するというシステムを

導入していると考えてよろしいのですか。 

学校教育課長 全て導入しています。  

江西委員   奥田小学校では、きのうそういった事件があ

りましたので、下校させませんというメール

と待機を解除しましたというメールをそれぞ

れの保護者に送られているとは思いますが、

今時間をお聞きしたら１０分間ということで

すから大変早かったと思いますけれども、ほ

かの小学校では解除しましたというメールだ

けを送られた学校もあるのかと思います。そ

のメールの配信状況についてはどのように認

識されておられますか。 

学校教育課長 学校は、下校させないでほしいというメール  
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と待機を解除しましたというメールの２つを

送ったわけですが、その間が短かったことか

ら、メールを２つとも送ったのかどうかとい

う確認まではとっていないところであります。 

江西委員   わかりました。１０分間ですので、恐らくそ

の事情がどのようなことかと考えているうち

に待機が解除されたということで、メールを

送られているということも十分あり得るかと

思います。本来、下校させないというメール

が送られてきていれば、保護者がその後の対

応というものを  それぞれ働いている方もた

くさんいると思うのですけれども  考えます

が、解除されましたというメールなので、何

の想定もせずに、「そうか、何かあったのか

な」と思われたところもあるのかなと思いま

す。通常であれば、下校させないでほしいと

いうことを案内していれば、その次は……、

そうですね、今回は時間が短かったというこ

とですね。すみません。 

では、もう１点お聞かせください。今回は富

山駅近くの奥田小学校でこの事件があったわ

けですが、これは富山市内全域の６５校全て

の小学校に同様の対応という認識でよろしい

ですか。 
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学校教育課長 こちらからファクスを一斉に送って、同様の  

対応を指示したところです。  

赤星委員   昨夜のニュース映像で学校のガラスに銃弾が

当たって、穴があいているのを見たと思いま

すが、それは容疑者が撃った弾によるものな

のですか。  

委員長    赤星委員、今は現場のこととかではなくて、

対応のことです。現場の状況等についてはこ

れからまた出てくることなので、そういった

細かいことにつきましては…… 

（「警察が検証している最中だ」と発言する

者あり） 

委員長    今、捜査しているところであります。いろい

ろな捜査の中で検証できたことについては、

また委員会のほうでもしっかりと…… 

      （「教育委員会は捜査当局ではないから、誰

が撃ったのかというのはわからない」と発言

する者あり） 

赤星委員   言い方をかえます。窓ガラスに弾が当たって

穴があいているのは事実ですか。  
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学校教育課長 学校教育課としては未確認です。  

委員長    ほかにないようですのでこの程度にとどめま

す。  

次に、議案の審査を行います。 

議案第９９号 平成３０年度富山市一般会計

補正予算（第１号）、第１条歳入歳出予算の

補正中、歳出第１０款教育費、第２条継続費

の補正、 

議案第１０８号  工事請負契約締結の件（旧

五福小学校解体工事）、  

議案第１０９号  工事請負契約締結の件（上

滝小学校大規模改造（その３）主体工事）、  

以上３件を、一括議題といたします。 

順次、当局の説明を求めます。 

教育委員会事務局次長 〔議案第９９号中 

（総務・社会教育担当） 教育委員会所管分の概要について、 

議案説明資料により説明〕 

学校教育課長 〔議案第９９号中 

副読本作成事業について、 

議案説明資料により説明〕 

生涯学習課長 〔議案第９９号中 

民俗民芸村周辺法面調査測量設計業務委託に



11

ついて、 

議案説明資料により説明〕 

図書館長   〔議案第９９号中 

図書館旧本館解体について、  

議案説明資料により説明〕 

大沢野生涯学習センター 〔議案第９９号中 

所長     エアコン取替業務委託について、 

議案説明資料により説明〕 

学校施設課長 〔議案第１０８号について、 

      議案第１０９号について、  

議案説明資料により説明〕 

委員長    これより、質疑に入ります。 

順次、質問を受けつけていきます。まず、副

読本作成事業について質疑はありませんか。  

髙見委員   今回が初めてではないのですが、過去にいろ

いろな副読本を出されています。そういった

類い  特に今回のものに絞って言えば、これ

は単年度だけの事業になるのか、あるいはこ

れから何年間か小学校５年生あるいは４年生

に毎年出していくのか、どういう形になるの

ですか。 
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学校教育課長 現時点では毎年、小学校５年生に使ってもら  

おうと思っております。 

髙見委員   そうした時に、過去の副読本についてはどう

いった形になりますか。恐らく集めると相当

な部数になると思いますが。  

学校教育課長 現在、富山市の全体の様子などを記した小学  

校三、四年生の副読本もございますし、本市

の他の部局  税に関するものや環境に関する

ものですとか、それぞれ違う学年で活用して

いるところです。今回は薬に特化したものを

つくるということでございます。  

髙見委員   ちょっと心配だったのは、毎年ではないので

すけれども時々  副読本が作成されて、子ど

もたちに勉強させることは非常にいいことで

すので賛成するのですが、子どもたちが副読

本で頭が相当いっぱいになってきているので

はないかと思っています。今ほど言われた環

境問題についても、例えばイタイイタイ病や

カドミウムの関係のものも出ているし  私も

見させていただいたのですけれども  副読本

といえども、過去の分も含めて子どもたちに

しっかりと授業されていますよね。 
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学校教育課長 委員がおっしゃるように、教科書がまず主体  

であって、必要なところは副読本を見たりし

ますので、適宜、負担なく使っております。  

東委員    作成スケジュール（案）を見ると、ことし８

月に編集委員会を設置するということで、最

終的には平成３２年４月から授業で活用して

いくということです。この間、予算は総額で

幾らくらいになるだろうと想定していらっし

ゃいますか。 

学校教育課長 今回の補正予算で編集委員会と執筆部会につ  

いて上げたのが２６万８，０００円なのです

が、平成３０年８月に行う編集委員会におい

て大きな方向性が決まると思います。来年度

の予算要求はその後ということになってくる

ため、現時点で正確なことは申し上げられな

い段階でございます。  

委員長    ほかにないようですので、次に民俗民芸村周

辺法面調査測量設計業務委託につきまして質

問のある方はいませんか。 

      〔発言する者なし〕  

委員長    ないようですので、次に図書館旧本館解体に
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ついて質問のある方はいませんか。 

金谷委員   昭和４５年に富山市政８０周年記念事業とし

て図書館ができたというふうに聞いておりま

す。その建物の表玄関や外壁の壁面にシンボ

ルマークがあろうかと思っておりまして、こ

れは富山市の偉大な歩みを見つめる目ですと

か、今後の発展を見きわめる目、文化と産業

の伝統を見守る目というふうな意味があって、

作家の村上さんという方の作品ということで

す。今後これを残したり、どこかで使うなど

という考えはありますか。 

図書館長   今ほど委員がおっしゃったとおり、昭和４４

年から昭和４５年にかけて市政８０周年記念

としてあの建物を建てたときに、建物のシン

ボルとして、「め」というタイトルで高岡市

出身の彫刻家の村上  丙さん  後に村上  炳

人というふうに表しておられますけれども  

に依頼して作成していただいたものであり、

今ほどの御説明にあったとおりの意味もある

というふうに聞いております。そういう意義

のあるものですので、何とか保存できないか

技術的な検討なども行いました。下から見て

もそれほどには思わないのですが、あのシン

ボルマークは縦５メートル、横１０メートル
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という非常に大きな造形物です。コンクリー

トに少し手を加えたコンクリート主体のもの

で、外すということ自体  壊れずに外すとい

うのは、なかなか難しいということがありま

す。また、あの大きさですので、首尾よく外

せたとしても活用がなかなか難しいかなとい

うことで、現実的には保存や今後の活用は難

しいだろうと考えております。 

ただ、その制作過程でマケット 模型をつく

っておられます。ちょうど１００分の１の大

きさ  縦５０センチメートルと横１メートル

のものを図書館で所蔵しておりますので、今

後機会があれば何かのときに活用して、そう

いう意義というものを後世に伝えられたらな

と思っております。 

赤星委員   私は今、金谷委員と同じ気持ちです。あの場

所にあのシンボルマークのついた図書館があ

ったことは、多くの市民の皆さんや県民の皆

さんの心の風景  大事な景観の１つであった

と思います。富山市では旧大和百貨店の建物

も空襲で焼け残った大事な建物で、何とか保

存できないかという話もありましたけれども、

それができなくて新しい建物になったという

経緯もあるので、景観としてもシンボルマー

クを何かの形で何とかできる限り生かしてい
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っていただきたいなという気持ちでいっぱい

です。 

委員長    要望ですね。 

ほかにないようですので、次のエアコン取替

業務委託について質問のある方はいませんか。 

      〔発言する者なし〕  

委員長    ないようですので、次に旧五福小学校解体工

事について質問のある方はいませんか。 

      〔発言する者なし〕  

委員長    ないようですので、次に上滝小学校大規模改

造（その３）主体工事について質問のある方

はいませんか。  

      〔発言する者なし〕  

委員長    ないようですので、これをもって、議案の質

疑を終結いたします。 

これより、議案第９９号中教育委員会所管分、

を一括して討論に入ります。  

討論はありませんか。  
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      〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    討論なしと認めます。 

これより、議案第９９号中教育委員会所管分、 

議案第１０８号、議案第１０９号、以上３件

を一括して採決いたします。 

各案件について、原案のとおり決することに

御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    御異議なしと認めます。 

よって各案件は、原案可決・同意されました。 

      以上で、教育委員会所管分の議案の審査を終

了いたします。  

      次に、報告案件として提出されている、 

      報告第８号  専決処分報告の件（損害賠償請

求に係る和解の件）中、専決第１４号、 

      報告第９号  平成２９年度富山市継続費繰越

計算書、第１０款教育費、 

      報告第１１号  平成２９年度富山市繰越明許

費繰越計算書、第１０款教育費、  

      報告第１７号  債権放棄報告の件中、教育委

員会所管分、 

      報告第２２号  経営状況報告の件（公益財団

法人富山市学校給食会）、 
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      以上５件を、一括議題といたします。  

      順次、当局の説明を求めます。  

生涯学習課長 〔報告第８号中  

専決第１４号について、 

議案書により説明〕 

学校施設課長 〔報告第９号について、 

      報告第１１号中  

      小学校費について、  

      中学校費（耐震補強事業費）について、 

議案書により説明〕 

統合校整備等推進室長 〔報告第１１号中 

      中学校費（統合校の新設事業費）について、 

議案書により説明〕 

科学博物館長 〔報告第１７号中 

科学博物館入場券チケットロール紙分契約解

除に伴う損害金について、 

科学博物館入場券チケットロール紙分契約解

除に伴う違約金について、 

科学博物館券売機システム保守点検業務委託

契約解除に伴う違約金について、  

議案書により説明〕 
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学校保健課長 〔報告第２２号について、  

議案書により説明〕 

委員長    これより、質疑に入ります。 

      質疑はありませんか。 

赤星委員   ただいま説明いただきました学校給食会につ

いて伺いたいと思います。富山市の外郭団体

の見直しに関する方針で、学校給食会につい

ては廃止を含めて見直すといった方針が出さ

れたと思いますが、これについて教育委員会

としてはどのようにお考えでしょうか。 

学校保健課長 赤星委員がおっしゃったとおり、富山市外郭  

団体の将来の方向性の中において学校給食会

についても意見されているところでございま

す。まずは学校給食会の経営のあり方の改善

に向けて、学校給食会の役割や現在の実情に

ついて検証することから今後始めていくこと

にしております。  

赤星委員   さきの３月議会の委員会だったと思いますが、

そもそも学校給食会というのはどこの県や市

でもあるのかなと思っていたら、決してそう

ではないというような答弁をいただいたと思

います。学校給食会というものは富山市や富
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山県だけの独特なものなのでしょうか。全国

的にどこにでもあるというものではないとい

う認識でよかったでしょうか。 

学校保健課長 全国一律に学校給食会でやっているというこ  

とではございません。  

赤星委員   富山市学校給食会ができた経緯というのは、

少しわかりますか。 

学校保健課長 経緯ということはまだ把握していないのです  

が、食材の調達を食数の多い市内全域で一括

して購入する必要があるということから、昭

和３０年から設立されており今日に至ってい

ると聞いております。  

赤星委員   先ほど管理費の中に人件費とありましたが、

職員の方は現在何人おられますか。 

学校保健課長 現在６人います。 

赤星委員   事業収入なのですが、給食物資購入費  つま

り保護者から集めた給食費ですが、一括購入

がより安くできる方法なのかなと思っていた

のですけれども、今富山市の給食費は小学校

で月額５，３００円、中学校で月額６，３０
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０円です。昨年委員会視察で行った埼玉県草

加市では、学校ごとに地域の農家さんや業者

さんから食材を購入しておられて、なおかつ、

給食費が小学校で４，３００円 富山市より

１，０００円安く、中学校で５，１００円  

富山市より１，２００円安いことを聞いてび

っくりしました。委員の皆さんも驚いておら

れましたけれども、こういったところを参考

に、どうしてこういうふうにできるのかとい

うことをぜひ研究していただきたいなと。学

校給食会の役割ですとか今後のあり方を見直

す中で、このようなところのやり方と比較し

て検討していただきたいなと思いますが、い

かがでしょうか。  

学校保健課長 草加市の例についてはこちらでも把握してお  

ります。給食費に差があることについては、

草加市は給食の集金を年１１回しておられま

す。富山市は月額５，３００円ではあります

が集金は年１０回なので、月額にしますと小

学校で約４７０円、中学校で約５７０円高い

ということにはなります。ただ、草加市の献

立はおかずの品数が富山市よりも１品少ない

ということになっているので、富山市として

は頑張ってつくっているのかなと思っていま

す。  
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委員長    そういった事情もあるということですね。  

赤星委員   富山市は確かに頑張ってつくっておられます。

ただ、保護者の皆さんに払っていただいた給

食費が本当に地域に回っているのかという点

についても考えていただけたらなと。学校給

食会から以前取り寄せていただいた食材の産

地ですとか加工がどこで行われた食材なのか

などを調べますと、県外のことが多かったで

す。加工食品などはほとんどが県外という状

態でした。したがって、この事業費が結果と

してどこへ回っていくのかということも検証

の中でぜひ検討していただきたいと思います

が、どうでしょうか。  

学校保健課長 先ほども答弁しましたとおり、検証につきま  

してはこれから始めるという段階ですので、

御理解いただきたいと思います。  

委員長    ほかにないようですので、これをもって、質

疑を終結いたします。  

      なお、ただいまの報告案件につきましては、

議決不要のものです。  

       次に、  

地震等、自然災害に関する学校敷地内外の安

全点検の実施について、 
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      当局から報告を求めます。  

学校教育課長 〔委員会資料により説明〕  

学校施設課長 〔委員会資料により説明〕  

委員長    ただいまの説明について何か質問はありませ

んか。 

堀江委員   大阪府北部地震を受けてさまざまな安全対策

をされるということですが、教育委員会のき

のうの説明によりますと、実施期間が確か６

月２０日から６月２２日までだったというこ

とを聞いております。対象になってくる学校

がたくさんございますので、さまざまな面を

調査するに当たって、人員体制をどのように

対応しておられたのかお伺いします。 

学校施設課長 まず予備調査につきましては、学校の先生方  

に学校の敷地内及び隣接している部分につい

ての調査協力をしていただいております。有

識者による調査につきましては、ただいま営

繕課と建築指導課に応援要請をしており、そ

の職員とともに現地を調査しているところで

す。  



24

堀江委員   一応いつごろまでを目途に調査を実施される

予定ですか。 

学校施設課長 今週を目途に現地の詳細調査をしたいと考え

ております。 

堀江委員   今月中という捉え方でよろしいですか。 

学校施設課長 はい、そのとおりです。 

堀江委員   しっかりとした対応をよろしくお願いいたし

ます。 

赤星委員   私はまずは地元の小学校と中学校に伺ってき

ました。中学校の敷地内には対象物がありま

せんでしたが、隣接する民家には大きなブロ

ック塀がありますし、通学路に面したお宅の

ブロック塀はすき間があいてちょっと傾いて

いるものがあったりして、これは危ないと思

いました。それは地区センターの所長さんに

見てもらったとおっしゃっていました。小学

校へ行きますと、校庭にいろいろなものがあ

ります。例えば卒業生が制作した作品は、レ

ンガのようなものをたくさん張りつけた塔の

ようなもので、高さが１８０センチメートル

とか２メートルくらいあって倒壊のおそれが
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あると。それからプールの循環器用小屋の壁

が積み上げたコンクリートブロックであると

か、門柱にひびが入っていたりとか、いろい

ろなものがありました。多分、卒業制作の作

品などは建築基準法の対象ではないのではな

いかと思いますが、こういったものの点検に

ついてはどのようにやっていかれるのか伺い

たいと思います。  

学校施設課長 委員がおっしゃるとおり、ブロック塀以外の  

もの  例えば隣地の塀などについても、学校

の先生に調べていただいた情報がこちらに来

ております。塀につきましては、敷地外のも

のであっても高さや幅が安全かどうかを一応

詳細調査することとしておりますが、敷地内

にあって富山市が所有しているものではない

ので、改修のお願いと、もし改修依頼しても

対応できない場合は学校敷地内で実際に安全

対策がどのように取れるのかということにつ

いて考えていきたいと思っています。 

一方、卒業制作などオブジェについても一応

危険なものがあるのか照会をかけておりまし

て、これは建築基準法で縛られるものではな

いのですが、実際にその付近へ行かないよう

に生徒の行動範囲に制限をかけて対応するし

かないのかなというふうに思っております。  
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赤星委員   難しいとは思いますけれども、よろしくお願

いします。中学校によると、通学路に面した

ところに塀がまだまだあるよと生徒が言って

いますという話でした。ですが、そこに近づ

かないように通るように指導すると、今度は

道で膨らんで 車道に出過ぎると車と接触す

ることから、指導が大変難しいと言っていま

した。 

先ほど通学路の安全対策連絡協議会でも検討

するというお話でしたが、通学路に面した民

家のブロック塀などについてはどのように  

ちょっと今、御説明がありましたけれども  

通学路の面からいうと今後どのようにやって

いかれるのでしょうか。 

学校教育課長 安全対策連絡協議会で話をして、学校が点検 

して、委員がおっしゃるようにもし民家に危

ないブロック塀があったときには、実際に合

同で現地へ見に行くという機会がございます。

そこには地域の自治会の方や交通安全協会の

方など地域の方も来られますので、それを改

修するにはどのように依頼していけばいいの

かというところは、そこでまた御相談を申し

上げて対応していくということになると思い

ます。 
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上野委員   今ほどの安全対策連絡協議会についてお聞き

したいのですが、新しい視点を取り入れてい

くと言われていたのですが、具体的にどうい

った点が変わってくるのでしょうか。 

学校教育課長 今のところは、大きな揺れがあったときに倒  

壊するようなブロック塀などの塀を中心に考

えています。これまでは通常の交通安全や側

溝、用水など通常時の安全確保ということが

主だったのですが、今回の地震を受けて、少

し大きな地震が起きたときにどうなるのかと

いう視点も入れていくということでございま

す。  

髙見委員   ブロック塀の問題については、今回が初めて

ではなくて、過去に何回も議題に上ってきて

います。そのたびに、例えば教育委員会も同

じような調査などをいろいろやっておられる

し、民家については建築指導課などが過去に

何回も指導していて、塀についてはこういう

強度でやりなさい、この強度以下だと認めま

せんというようなやり方でやっています。今

回初めてこの問題が持ち上がっているわけで

はないので、周辺の通学路については教育委

員会から建築指導課に要請して、指導すると

ころはしっかり指導してくださいというよう
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なやり方をしてください。学校で対応せよと

いうのは無理です。 

学校教育課長 この会議には建設部や道路管理の方などもお  

られますので、今いただいた御提案をもとに

相談したいと思います。 

髙見委員   問題が教育委員会に全て降りかかってきても

大変な話なので、学校の敷地内のことはわか

りますが、それ以外についても教育委員会が

全て責任を持てと言われてもどうにもならな

い話なので。それはやはり地域なり許可して

いる監督官庁がしっかりと指導していかない

とだめだと思います。  

委員長    ほかにないようですので、この程度にとどめ

ます。 

      次に、教育委員会所管分で、議案及びただい

まの報告以外に何か質問はありませんか。 

赤星委員   また給食の話です。富山市の学校給食の食器

について、民間委託したところの衛生管理状

況調査において食器に関する項目がずっと丸

にならず、年間を通してほかの問題の項目は

バツや三角がだんだん直っていっていたので

すが、食器についてだけはずっと三角やバツ
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がついていたので、どうしてですかとお聞き

したら、「それは食器が使い古したもので傷

だらけのため油汚れや色がついたものがなか

なか取れなくなっている」ということでした。

みんなで大広田小学校へ視察に行ったときに、

私は調理員から古い食器をいただいてまいり

ました。表面ががさがさで、確かに縁もとげ

とげになっているのです。

富山市の食器は多分一番安いシリーズのライ

ンナップだと思いますけれども、せめてほか

の市町村と同等のものにグレードアップして

ほしいということを以前から要望してきたの

ですが、さきの３月議会の委員会で初めて「

検討していないかというとしている」とお答

えいただきました。その後、食器の更新につ

いて、検討状況はどうなっているのかお聞か

せいただけますか。 

学校保健課長 今ほど委員がおっしゃったように、食器につ 

いては傷がついて汚れが落ちないという意見

もありますので、引き続き検討しているとこ

ろでございます。  

赤星委員   食器も子どもたちの食育の一環だと思います

ので、ぜひもう少しいいものにかえていって

いただきたいと改めて要望したいと思います。 
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江西委員   最近、日本語が話せない外国人の児童が増え

ているため、富山市内では柳町小学校と五福

小学校でそれに対応するような形をとってお

られるというふうに聞いているのですが、具

体にどのようなことをされているのか教えて

いただけますか。  

学校教育課長 委員がおっしゃった柳町小学校と五福小学校、 

それから今年度はもう１校で、日本語の指導

を行う教員が入る形で配置されております。

生徒は普段、教室に在籍しているのですが、

ある時間になったら日本語教室に行きまして、

先生と一緒に日常会話の練習をしたりゲーム

をして、楽しみながら日本語を覚えていくと

いうようなことをしております。  

江西委員   今もう１校の学校名が出てこなかったのです

けれども、その３校のエリアに日本語を話せ

ない児童が特別多いということですか。また

その他のエリアの小学校にはそれほどいない

と認識してよろしいでしょうか。  

学校教育課長 そういう教員は必要なお子さんが多いという  

ような校区に配置しており、それは正規の教

員なのですが、そのほかに市の事業も県の事

業も含めまして非常勤という形でそのお子さ
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んが必要とする言語  フィリピンの言葉やヨ

ーロッパの言葉など、それらを話せる非常勤

の講師が必要度に応じた学校に行って、毎日

ではないのですけれども日本語の指導を行っ

ているということがございます。  

江西委員   ２パターンでやっておられるということです

ね。昨日、日本語が話せないからという理由

で特別支援学校に行く外国人の子どもの割合

が全国的にものすごく増えているという報道

があったようですけれども、富山市の教育委

員会としてのお考えといいますか、リアルに

そういったことがあるのかないのかも含めて

教えていただいてよろしいですか。 

学校教育課長 特別支援学校の状況については把握してはい  

ないところですけれども、学校現場で外国語

の指導のニーズは年々高まってきているので、

それに応じて県にも増員といいますか、要望

はしているところでございます。  

金谷委員   先日の本会議の際に、多忙化解消には人を増

やすことが一番の近道で今後も働きかけをし

ていきたいというお話があったと思いますが、

実際にどのくらいの人員が足りないと思って

いらっしゃるのか、また具体的にどのような
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働きかけをしていく予定なのかを教えてくだ

さい。 

学校教育課長 働きかけにつきましては、中核市教育長会や  

教育委員の連合会を通して県や国に働きかけ

るのですが、実際の内容といたしましては基

礎定数の改善というものがございまして、小

学校３年生と４年生で３５人学級の選択をや

っているわけなのですが、少人数学級を選ぶ

のかクラス１つを選ぶのかは選択なので、ク

ラス１つを選んでしまうと少人数学級ができ

なくなってしまうという状況にございます。

これが少なくとも３５人学級もできて、加配

の少人数の先生もいるという状態が、まず小

学校３年生、４年生で  できれば全学年で  

そういうふうになれば、それがまず１番かな

と思っております。計算まではしておりませ

んけれども、そこがまず一番改善していただ

きたいところだと考えております。 

金谷委員   今までもいろいろな働きかけをしていらっし

ゃると思いますが、いい回答がなかなか返っ

てこないのが現実だと思いますので、市だけ

で対応できる方法もあるのではないかと思っ

ております。例えばスクールサポーターの増

員だとか、補助事務員の増員だとか、その辺



33

のお考えというのはないのでしょうか。 

学校教育課長 スクールサポーターにつきましては市単独で 

できるということで、平成２８年度から平成

２９年度にかけて５名の増員がかないました。

それから野外教育活動センターに宿泊学習に

行くとき、養護教諭が一緒についていって学

校に養護教諭がいなくなる場合に補助の養護

教諭を配置するという事業があるのですが、

それはこれまで８学級以上という基準があっ

たのですが、それも１学級下げて、小さな学

校にもそういう方が行けるようにしたという

ものもございます。あるいは複式学級に学習

補助員を入れたりということで、それぞれの

現場にどういう人が欲しいのかという意見を

聞きまして、全部増えれば一番いいのですが

そうはなかなかいかないので、どのような人

員が一番必要かというのはさらに検討してい

きたいと思っております。 

金谷委員   当然、要望なり依頼というのは相手のあるこ

となので、独自でできるということをぜひ積

極的に進めていただきたいなと思います。こ

れは要望です。  

あともう１点、人が限られているとした場合、

人の質を上げていく必要があるのではないか
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と思っています。決められた人員で仕事をす

る際に仕事のクオリティーをどんどん上げて

いけば、仕事がどんどん減っていきます。ど

こかへサポートに入らなければならないとこ

ろがあったときに、自分の仕事もありながら

外にサポートしにいくと、仕事がどんどん増

えていくわけです。先生方のスキルアップの

状況を教えてください。 

学校教育課長 教職員の質を上げるということで、まず研修  

体制が一番なのかなと思っております。教育

センターが中心となってさまざまな研修を進

めているところです。それから学校訪問研修

を昨年度から２年に１回にしまして、これは

１つには負担軽減もあるのですが、２年に１

回にしたことで１回に行ける担当の指導主事

の数を増やして、アドバイスする時間も長く

することで先生のスキルアップを図るという

ことも考えております。 

また答弁でもあったのですが、外国語を小学

校三、四年生でやったり、あるいは道徳が教

科化になったりということで、指導するため

の資料をつくったり、道徳は小学校では初め

て評価をするわけなので、そういうものの手

引などを作成しています。 

さらに、プログラミング教育というこれまで
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になかったものも入ってまいりまして、大学

の先生に講師になっていただいて指導主事を

指導してもらうという会を設けて、そこで指

導してもらった指導主事が現場で指導したり、

あるいはモデル校へ視察に行ったりという取

組みをしているところです。  

最後に、サポートの件なのですが、もちろん

自分の業務以外にサポートに入るというのは

非常に負担感があるわけなのですけれども、

現場である以上、何らかの問題は毎日のよう

に起きるわけで、その問題ができるだけ小さ

いうちに解決することや組織で当たることが

まず大事かなと。それがだんだん大きくなる

と対応にもっと時間がかかって多忙に拍車が

かかるため、最初はちょっと時間はかかるの

ですが、現場には初期対応の迅速さが大事と

いうふうに言っているところでございます。  

金谷委員   その辺も含めて、内輪だけでできる仕事を進

めていただくというのが一番早いのかなと思

いますので、ぜひよろしくお願いします。 

堀江委員   先生方は本当に多忙だと思いますが、きのう

の痛ましい事件を受けまして、いつどこで何

が起きるかわからないという中で、避難訓練

をさらにきちんとやっていただきたいと思い
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ます。現在どのようにお考えか教えてくださ

い。  

学校教育課長 避難訓練につきましては、不審者が入ってき  

たとか地震や火事、津波が起きたなど、さま

ざまな想定の訓練を小学校においては毎月実

施しているところでございます。中学校にお

いては同じような訓練を学期にほぼ１回実施

して、万が一に備えているというところでご

ざいます。  

赤星委員   児童・生徒数が増えている堀川南小学校の増

築が決まったところですが、敷地についてで

す。現在でも駐車場が満杯であらゆるところ

 給食室と校舎の間とか、いろいろなところ

に先生方の車がとめてあります。これが行事

や学校開放、地域の行事になりますととめる

ところがほとんどありません。今後も子ども

がまだまだ増える見込みになっているので、

一番困っているのはやっぱり安全で、子ども

たちの事故が起きないかと心配しておられま

す。安全のためにも、今のうちに隣接する土

地でもし購入できるようなところがあれば購

入して、敷地の拡張が必要ではないかと思い

ます。改めてお伺いしたいのですけれども、

いかがですか。  
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学校施設課長 現在増築に伴う設計を行っているところです  

が、校舎の建つ部分について地面が若干小さ

くなることを想定しております。その際に、

植栽や駐車場として確保できる部分について

今検討しているところです。校門側にある植

栽の部分も含めて、増築した時に公地の利用

駐車場の敷地確保など、現状の敷地内でど

こまでのことができるのかということをまず

検討しているところです。 

赤星委員   その検討をした上でも無理があるとなれば、

拡張もというふうにしていってほしいと思い

ます。そういう考え方でよろしいでしょうか。 

学校施設課長 検討した結果、考えていきたいとは思ってい  

ます。 

赤星委員   よろしくお願いします。 

それと関連するのですが、昨年の本会議の答

弁で、増築をするけれども一部通学区域の変

更も考えていかなければという答弁をされま

して、これにはちょっと驚きました。地元の

方々に「何か聞いていますか」と聞いたとこ

ろ、「全然聞いてない」と。この前も運動会

のときにＰＴＡの関係者から、「あの話は本

当け。僕たち何も聞いていないんだけど」と
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おっしゃっていました。突然あのような答弁

をなさったのはそういう検討をされていての

ことなのでしょうか。  

教育委員会事務局次長 文部科学省から出ている「公立小学校・中学 

      校の適正規模・適正配置等に関する手引」と

いうものがございまして、その中に学校規模

の適正化を図る手段として通学区域の見直し

等といったことも例示されておりますので、

それに基づいてお話をさせていただきました。 

赤星委員   それは一般論として答弁されたのか、それと

も特定の学校についてという意味で答弁され

たのか、どちらなのでしょうか。  

教育委員会事務局次長 あくまで一般論ということで、「公立小学校 

・中学校の適正規模・適正配置等に関する手

引」をもとにお話させていただいております。 

赤星委員   一般論ですね。通学区域が変わるということ 

は単に通学区域だけではなくて、町内会や児

童会活動もいろいろと変わります。したがっ

て、そういった発言は慎重にしていただきた

いなと思っている次第ですが、どうですか。  

教育委員会事務局次長 いろいろなことがあるということは当然承知 
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しておりますが、１つの可能性として検討さ

せていただいているということで御理解いた

だきたいと思います。  

赤星委員   再確認ですけれども、先ほどから言っている

通学区域の見直しというお話は、堀川南小学

校のことを言ったわけではないということで

よろしいですか。  

教育委員会事務局次長 あくまで検討をしているということで御理解 

 をいただければと。「公立小学校・中学校の

適正規模・適正配置等に関する手引」に基づ

く１つの提言の中で、いろいろなことを今検

討しているということで御理解いただきたい

と思います。 

委員長    堀川南小学校に限らず、いろいろな区域のこ

とも含めて、そういった一般論もあるという

ことでこれからも検討していくということで

すね。 

上野委員   先ほどの訓練のことに関してお聞きしたいの

ですが、今回新聞等でさすまたについて報道

されていましたが、さすまた以外にも盾か何

かを使われるというふうにもお聞きしました。

実際の訓練の際にそういったものを使ったり
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することはあるのでしょうか。 

学校教育課長 さすまたはほとんどの学校にあると思います  

けれども、主に訓練するのは職員でございま

して、子どもたちはきのうの奥田小学校のよ

うに  逃げて安全な場所にいるという訓練は

しますが、見えないところで教員がさすまた

や盾などを持って不審者を外に出していくと

いうような訓練はもちろん同時進行でしたり、

あるいは子どものいない時間に職員だけで訓

練を行うこともございます。  

上野委員   多忙化の中、適宜やられるのは大変だと思い

ますが、随時周知していただいてやっていた

だければと思います。  

髙見委員   話はがらっとかわります。これは学校教育課

長がいいのか教育委員会事務局次長がいいの

かはわかりませんが、教育委員会事務局長で

もいいのですけれども、過去の教育長に何回

かお願いしているイタイイタイ病資料館につ

いてです。小学校５年生のときに公害問題を

習いますよね。子どもたちが公害問題を習っ

た後に、イタイイタイ病資料館へ個人で研修

に来るわけです。厚生労働省は毎年小・中学

校の子どもたちがイタイイタイ病資料館へ来
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て研修できるように、輸送手段の補助を行っ

ています。ただ、残念ながら富山市内の子ど

もたちはあまりたくさん来ないのです。実を

言うと私は解説ボランティアを行っておりま

して、また、語り部の皆さんもおいでになる

わけですが、厚生労働省がせっかくそういっ

た輸送手段の補助  結構大きな金額をいただ

いているので、富山市内の子どもたちに  や

っぱり公害があった当事者自治体ですから  

公害問題をしっかりと勉強するように各学校

へ指導してほしいなと思います。  

これはちょっと横へそれますが、昨年富山聴

覚総合支援学校の生徒がイタイイタイ病資料

館に研修でたまたま来られて、そしてそれを

題材にして子どもたちがミュージカルをつく

ったのです。これがものすごい感動を受ける

ミュージカルでして、昨年我々がやっている

神通川清流環境賞の対象として表彰させてい

ただきました。これを公害被害地域でも被害

者の家族でも全くない学校の生徒たちがそれ

だけ一生懸命やってくれたことに、私は先生

にも非常に頭の下がる思いがしました。少な

くとも富山市内の小・中学生の子どもたちに

は、自分たちの近くで四大公害病の１つとい

われるイタイイタイ病をはじめとするカドミ

ウム被害が過去にあったことについて、後世
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にしっかりと伝えていくことがこれからの環

境を守るために大事な要素になることだと思

います。イタイイタイ病資料館の研修を行う

ように各学校へしっかり指導していただきた

いと強く強く要望し、教育委員会事務局次長

の決意を聞きたいと思います。 

教育委員会事務局次長 公害病につきましては、小学校５年生の社会 

 科で勉強することになるかと思います。イタ

イイタイ病資料館からは５年生の全児童にパ

ンフレット等を配付していただいているとい

うふうに聞いております。そういったパンフ

レット等をもとにしながら、イタイイタイ病

についてはきちんと指導するように呼びかけ

ていきたいというふうに思っております。 

髙見委員   先生の名前は忘れましたが、宮野小学校の先

生が非常に真剣に子どもたちに公害病につい

て教えてくれています。子どもたち自身が自

分たちで勉強しようということで、いろいろ

なことを勉強して発表していただいています。

教育委員会全体で、子どもたちに自覚を持っ

ていただけるような環境をつくっていただき

たいなと思います。これはひとつよろしくお

願いしたいということで、強くお願いしてお

きます。 
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委員長    要望ということですね。 

ほかにないようですので、この程度にとどめ

ます。 

以上で、教育委員会所管分を終了いたします。 

教育委員会の皆さんは、退室願います。 

      説明員を交代いたしますので、しばらくお待

ちください。 

〔教育委員会退室／財務部入室〕  

委員長    これより、財務部所管分及び歳入等の議案の

審査を行います。  

議案第９９号 平成３０年度富山市一般会計

補正予算（第１号）、第１条歳入歳出予算の

補正中、歳入全部、歳出第１２款公債費、第

４条地方債の補正、 

議案第１０３号  富山市市税条例等の一部を

改正する条例制定の件、 

報告第６号  専決処分について承認を求める

件（富山市市税条例の一部を改正する条例制

定の件）、  

以上３件を、一括議題といたします。 

順次、当局の説明を求めます。 

財務部長   〔挨拶〕  
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財政課長   〔議案第９９号中 

      一般会計補正予算（歳入・地方債）について、 

      公債管理特別会計繰出金について、  

議案概要書により説明〕 

納税課長   〔議案第１０３号について、 

      報告第６号について、 

議案説明資料により説明〕 

委員長    これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。  

赤星委員   議案説明資料２ページの固定資産税の改正の

（３）再生可能エネルギー発電設備に係る表

を見ますと、対象設備は太陽光、風力、水力、

地熱、バイオマスで、例えば太陽光ですと１，

０００キロワット未満は２分の１、１，００

０キロワット以上は１２分の７となっていま

す。ものによって規模が大きいほうが有利だ

ったり小さいほうが有利だったりと、バラバ

ラになっているのですが、これはどういった

理由でそのようになっているのでしょうか。  

資産税課長  この区分の設定につきましては、平成３０年

度の税制改正に伴います地方税法施行規則  

総務省令と言われているものですが、その改
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正により細かく規定されてきたものでありま

す。出力による区分の設定理由につきまして

国などに確認してみたところ、今の段階では

明確な回答は得られませんでした。 

財務部長   担当者が不在で十分な回答をもらえなかった

ということなのですが、基本的に総務省令に

定めたものを条例で再度定めております。国

にとっては規模に応じて優遇すべき  導入を

図りたい  例えば太陽光などは小規模のほう

を逆に優遇したいという考え方があるために、

このような差を設けてやっているのだろうと

思います。  

赤星委員   推測すると、太陽光では小規模な一般家庭で

もっと導入してほしいという意味なのかなと

思いました。 

委員長    ほかにないようですので、これをもって、議

案の質疑を終結いたします。  

ここで、事務局から他の委員会の審査状況を

報告させます。  

事務局    〔他の委員会の審査状況を報告〕 

委員長    他の委員会の一般会計の審査が全て終了して
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いますので、これより、議案第９９号中財務

部所管分並びに歳入全部及び地方債の補正、  

議案第１０３号、報告第６号、以上３件を一

括して討論に入ります。 

討論は、ありませんか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    討論なしと認めます。 

これより、議案第９９号中財務部所管分並び

に歳入全部及び地方債の補正、議案第１０３

号、報告第６号、以上３件を一括して採決い

たします。  

      各案件は、原案のとおり決することに、御異

議ありませんか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    御異議なしと認めます。 

よって、各案件は、原案可決・承認されまし

た。  

以上で、財務部所管分及び歳入等の議案の審

査を終了いたします。  

次に報告案件として提出されている 

報告第２１号 経営状況報告の件（富山市土

地開発公社） 
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を議題といたします。  

当局から説明を求めます 

用地課長   〔議案書により説明〕 

委員長    これより、質疑に入ります。 

      質疑はありませんか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    ないようですので、これをもって質疑を終結

いたします。 

なお、ただいまの報告案件につきましては、

議決不要のものです。  

      次に、財務部所管分で議案及びただいまの報

告以外に何か質問はありませんか。 

赤星委員   富山駅前のＣｉＣビルとその後ろのアミュー

ズ新桜ビルの間に連絡通路があって、そこに

は観音開きの重たい扉があります。車椅子を

御利用の御夫婦で、奥さんがよく利用されて

いるのですが、車椅子の方が自分で扉を開け

られないし、開けて押さえているのも大変だ

ということで、私は３年くらい前から改善し

てくださいとお願いしてきました。その間に

管財課長が２人かわられました。現在の検討
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状況はどのようになっているのでしょうか。  

管財課長   さきの３月議会でも委員からそのようなお話

がありましたので、その時にも申し上げまし

たが、市としましてはバリアフリー化の推進

ということは重要なことだというふうに考え

ております。昨年度も市本庁舎西館１階の障

害福祉課横の多目的トイレの扉を軽くするな

ど、対策を取っているところであります。 

委員から今御指摘がありましたことにつきま

しては、連絡通路自体が後からつけられたと

いうこともありまして、構造が特殊であるこ

とが１つネックになっております。それにつ

きましては業者にどのような対応が可能であ

るのか、あるいは予算がどれくらい必要なの

かという調査や見積り等を行っているところ

であります。その結果を見て 予算措置も必

要でございますので  それを含めて対応につ

いて検討してまいりたいと考えております。  

赤星委員   ＣｉＣビルの中にこども図書館もありますし、

今度中央児童館もできるということですので、

ベビーカーを押したファミリーもよく通って

おられます。できるだけ早い改善をお願いし

ます。 
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委員長    ほかないようですので、この程度にとどめま

す。  

これで、６月定例会の当委員会に付託されま

した、全議案の審査は終了いたしました。 

      これをもって、平成３０年６月定例会の総務

文教委員会を閉会いたします。 



50

平成３０年６月定例会

総務文教委員会記録署名 

委 員  長   高  田 重 信  

署名委員  堀  江 かず代 

署名委員  赤  星 ゆかり 


